

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PARA PAMPLONA
Un mes 1,25 pesetas.
Tres meses 3,50
Seis meses 6,75
EXTRANJERO
Tres meses 11,75 pesetas.
Seis meses 25

PAGO ADELANTADO

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PARA PAMPLONA
Tres meses 4 pesetas
Seis meses 7,50
Nueve meses 11
Doce meses 14
EXTRANJERO
Tres meses 11,75 pesetas
Seis meses 25

PAGO ADELANTADO

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Telefono, numero 175

Redaccion, Administracion e Imprenta, Paseo de Valencia, 56, bajos, y calle de San Gregorio, núm. 25

LECCION Y ENSEÑANZA

Choca verdaderamente a una parte de la prensa nada sospechosa de clericalismo que mientras en los países católicos se ha emprendido una ruda campaña contra los Institutos religiosos, en las naciones protestantes se les hace objeto de señaladas distinciones.

Y para que la contradicción sea más manifiesta, se observa que el emperador de Alemania ha visitado hace poco a los Dominicos en Bonn, ofreciéndoles su apoyo, y que Eduardo de Inglaterra ha recibido con gran solemnidad al Episcopado católico, a pesar de ser el jefe de la iglesia anglicana.

No puede ocultarse a nadie, y menos a los detractores de los Ordenes religiosos, la eflorescencia de los hechos citados y la significación que entrañan, dadas las circunstancias que atraviesan las naciones católicas de Europa.

La oportunidad de esas distinciones y de otras que encontraríamos buscando en la prensa extranjera, debiera servir para muchos de lección y de enseñanza.

Porque no es de suponer que los dos monarcas citados hayan hecho las indicadas manifestaciones ignorando el pleito que se ventura entre los Gobiernos de Francia, Italia, Portugal y España, regateando derechos y atenciones a cuantos por derecho evangélico se dedican a practicar obras de misericordia, en bien de la humanidad.

Si Alemania e Inglaterra están, según es de suponer, al tanto de las agitaciones que padecemos, su conducta es, a la vez que condenatoria de los atropellos que se toieran en pueblos católicos, desprecie hacia los que están en el deber de regular el movimiento de la opinión pública.

¿Qué contrastes! Mientras en Francia, España y Portugal, naciones católicas, se discuten las Ordenes religiosas e inspiran poco o menos que odio a los Gobiernos, en Alemania e Inglaterra, naciones protestantes, se las aprecia y se las distingue no por otro motivo más que por el bien que producen en la sociedad.

Es que dichas poderosas naciones temen la influencia de dichas Ordenes y del Episcopado católico? Seguramente que no. Si el temor no es causa de las atenciones que reciben por parte de aquéllas, ha de ser forzosamente su bondad la que motiva las complacencias de los poderosos.

Y cuando a las distingue así, será porque se observa en ellas algo notable que merece respeto, veneración y aprecio. Distinciones como han hecho los monarcas citados es reclamar sus servicios, interesarse por su existencia, hacer votos por su prosperidad. No hay otra explicación.

Es de observar además que los protestantes no pueden comprender, como los católicos, los principios y sacrificios que mueven a los Religiosos. En la conducta de éstos verán inaudiblemente algo raro, extraordinario, admirable; pero no reconocerán con la claridad que aquí el espíritu que les anima, el fin que persiguen la doctrina que sienta en sus actos.

¿Qué contrastes! repetimos.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 57.

MARIA DEL PUY

abisa lo que había devorado los proyectos y esperanzas de su primo? ¿por qué sus desilusiones? ¿qué causas tan poderosas existían para que Luis hubiera enflaquecido y llevara relucida en sus ojos aquella angustiosa tristeza?
En la imposibilidad de resolver tal incógnita, la mente de María se fijaba en dos ideas: la de que seguía queriéndola tanto como siempre; y la de que era desgraciado necesitado un afecto consolador que cubriera como un bálsamo sobre su corazón adolorido.

En las naciones católicas han nacido y se han desarrollado las Ordenes religiosas. Muy de cerca hemos visto sus obras, admirado su heroísmo: bajo su influencia han florecido las artes y las ciencias; a su claridad inagotable se debe la redención de millones de esclavos, la salvación de las almas, el alivio de los necesitados.

Y, sin embargo, estamos ciegos. Porque una minoría turbulenta salida de las logias obedeciendo a una inexplicable consigna, agita a las masas y se impone a los Gobiernos, se rebeldan éstos y transigen con el espíritu de secta, contra toda legalidad y toda justicia.

HAN FALLECIDO:
En Dicastillo, doña Leona Lacalle, don Manuel Bascoarán y don Zollo Martínez de Narvaia.
En Ancín, don Silvestre Cambra.

MODAS

Los trajes hechura sastre domlaan á todas horas.
— Los bordados orientales y el encaje árabe están á la orden del día.
Los tejidos brillantes, tales como la Louise y el glisé, son los preferidos en la estación actual y gracias á ellos tienen las blusas inimitable elegancia, que se aumenta con los adornos de lencería con que se guarnecen el canesú y las bridas de las mangas.

La blusa más de moda para los trajes sencillos es la de gisá negro guarnecida sobriamente con pequeñas trenillas de oro, tanto á lo largo de los delanteros, como en el cuello y en los puños con que terminan las mangas.

Entre los tejidos brillantes llama la atención el crespo paná, que ha recibido este nombre porque a cierta distancia se asemeja mucho á la pana por sus rífleres y aspecto, produciendo indecible sorpresa su ligereza y flexibilidad cuando se coge entre las manos.

Los lunares grandes ó chicos se han puesto muy de moda, y durante algún tiempo éste será uno de los adornos preferidos. Así, al menos, debe sospecharse al ver trajes de terciopelo con lunares; trajes de paño adornados con esta ter-

podríamos remediar el mal en su origen: pero el caso es que él lo oculte.
—No habría zaido de hacerle hablar? Pero, cómo, si se marcha mañana....!
Aquella noche la joven estuvo cariñosa y deferente con su primo; y sus muestras de afecto sosegaron algún tanto la agitación de Luis.
—Me quiere como una hermana; pensaba este; y aunque no me satisface, veo que siquiera me guarda un lugar en su corazón. ¿Si pudiera ocuparlo todo....!
A la mañana siguiente Luis salió para Zaldívar.
Al despedirse D. Cristóbal le dijo:
—Hasta dentro de unos días: ya te avisaré la fecha para que vengas a verme al coche.
—Adiós, Luis, le dijo María. Que no nos olvidéis....
—No hay cuidado, replicó el joven. Y salió al trote del caballo.
—Ya lo sé que puedo estar sin cuidado por el coche, manifestó D. Cristóbal, aplicando las palabras de Luis á su encargo.
—De seguro que no nos olvida, pensó María, que las aplicaba á la excitación que ella le había dirigido.

clopsle; cuchillos para sombreros pintados con motas; trajes guarnecidos con fular sembrado de lunares, y sombreros sin más adorno que una terzada de este último género.
Los batistas y las muselinas se adornan con grandes milanes calades; el Venecia se incrusta en rosáceas, y con motas de terciopelo se adornan la mayor parte de los tejidos.
Tardes pasadas vi una novedad muy interesante: una vuelta de cuello muy voluminoso, aunque no tanto en sus coladas, formada por pedos de empalme completamente blancos, cuya elegancia se sumaba a la debida a unas motas de tercelo negro.

Produccion agrícola de Francia en 1899

Según los datos publicados por el Ministerio de Agricultura de la República francesa, la producción agrícola de Francia en 1899 ha sido, expresada su valor en millones de francos, la siguiente:

Table with 2 columns: Artículos and Millones de francos. Items include Trigo, Centeno, Cebada, Avena, Maza, Grano metal, Sarrazén, Vino, Manzanas para sidra, Patatas, Remolacha, Rabano blanco de cocinar, Castañas, Nueces, Aceitunas, Cítricos, Simientes oleaginosas, Cáñamo, Y. hace, Lúpulo, Mil, Cera, Hajas de mojera, Trébol, Lucerna, Prados naturales, Otros forrajes, and Telal.

El ganado vacuno de Francia ascende á 45 millones 850 880 cabezas; las ovejas 21.587.600, que proporcionaron lana por valor de 86 millones de francos; cerdos, 6.508.200 cabezas; cabras, 1.504.590; caballos, 2.917.160; ganado mular, 204.750, y ganado asnal, 587.820 cabezas.

A estas cifras faltan añadir las relativas a los valores de la producción de las frutas, las legumbres, hortelizas, etc., productos agrícolas que han ascendido a muchísimo más el valor de la producción agrícola francesa.

Error la vocación

El maestro del pueblo, hombre práctico en el arte de enseñar la ciencia intelectual de sus discípulos, y eso que no sabe una palabra de la que modernamente se llama ciencia en troquel, detuvo el buen don Pedro, flechero de lugar retirándose a su hijo Carlos, niño mimado en quien cifraba todas sus esperanzas su país:

XVII
OBSEQUIOS DE ADOLFO, Y TRISTEZAS DE LUIS
Gracias á Dios que se ha ido ese poema de Luis! decía para sus adentros Adolfo. Ya no se pasará el santo día metido en casa de don Cristóbal, husmeándole todo y haciéndose el interesado! ¡Vaya con sus humos! Antes era compaciente, franco y expansivo; lo que se llama un buen amigo, á quien verdaderamente quería. Pero ahora.... el demonio que lo aguante! Con una cara lúgubre y unos aires de fiscal que en todo cree encontrar faltas Digo poder y sus salidas de tono? ¿Conque no he de galantear á su prima? ¡Ah! le dije pues doro y á la cabeza. La chica es bonita como unes perla; y el muy bruto hasta me amenaza para impedirme que se lo diga. Pero no le valdrá, porque ahora soy yo quien mando; ahora no hay quien me tosa, y haré mi santísima voluntad; ¡lo oye usted señor don Catre?
Lo que él hubiera querido es que no fuese á las fiestas....; pues fastidiarse, ¡hij! irá, y con mucho gusto, al lado de la remotísima Marieta, y en el mismo coche que él nos proporcione.
No es mala jugarreta la que le ha hecho don Cristóbal. Me libra á mí del quehacer

—Le mejor que puede usted hacer con su hijo es dedicarlo al campo. Su robusta naturaleza promete convertirlo en un hércules cuando sea hombre; no habrá, de seguro, entonces, quien le avante; ¡en trabajos de fuerza como los de la yaca y cava.
Un poco amosado quedó don Pedro con la observación del maestro; suponiendo en su ceguera de padre idolátrico, que el profesor de instrucción primaria guardaba rencor al chico por efecto de alguna traversura muy propia de la edad. Resolvió consultar al parroco, enclenque prudente y discreto, sobre el porvenir que había de dar á Carlos, suponiendo que el dictamen del cura había de ser más imparcial que el de su maestro.

—¿Qué le ha dicho el profesor de la escuela? díjole el parroco á don Pedro cuando fué á consultarle.
Que le dedique el campo, y eso ya ve usted que es una tontería, cuando puedo darle una carrera, donde brilla para honra suya y de la familia.
—¿Quien sabe, amigo Pedro, si tu Carlitos será mas feliz, mas cristiano y mas hombre de bien en el campo que en la ciudad? Yo que tu has la casa á lo que dice el maestro, porque en eso de concebir á los chicos es mas sobresaliente que tu en el elegir buenos moñones.
Don Pedro creyó que el parroco y el maestro se habían puesto de acuerdo para mortificarle. Adoptó, pues, la resolución de no consultar mas consultas y obrar según su escaso magín le presentaba las cosas.

Ya tenemos á Carlos matriculado en el Instituto provincial, donde entró por un verdadero milagro de la Providencia, porque siendo el chico bastante rudo y no habiendo concluido de aprender bien la primera enseñanza, está en el examen de ingreso que hizo fué de los peores. Sin duda, debió haber en el tribunal decaído alguna confusión de nombres, porque es lo cierto que al propio tiempo que se preparaba á Carlos, suspendieron á un niño de los más listos é instruidos.

La novedad de la nueva vida le hizo asidue asistente á las clases en los primeros días del curso. Lo malo es, que desde los comienzos se le indignaron las arduas declinaciones de la gramática y los para él tan difíciles problemas de la geografía astronómica. Llegó el aburrimiento á tal grado que una vez se levantó en hora escasa que parecían insostenible parte de tormento y sentía ansia de decarrarse en huega. Un socialista de la especie escobar hizo desaparecer los escrúpulos de su alma hasta entonces cauderos, y habiendo hecho calza un día, le tomó tanto gusto á los novitos que ya no pensó por la plaza de San José, hasta que terminó el curso. Los profesores no le conocían ni de vista; é muchacho dedicó el curso al estudio de la percha, del bar y de los naipes. Demás está el decir que no fue admitido á los exámenes ordinarios y que al día por, Septiembre recolectó unas catebas mucho mas grandes que las que se criaban en la huerta de su casa.

—Pere, lo que él decida á su padre, y ésta creía á pulso carrauco; los mas ó queridos de los catedráticos le habían hecho, perder el curso.

El chico iba á gusto en el machito, como suele decirse; blaa es verdad que en cinco años que llevaba en Pamplona, estudiando, aun no le había pasado del segundo curso de bachillerato; más en cambio, había aprendido á todo lo que el chico puede enseñar á un muchacho que aspiere de dinero.
Dica el fatalismo: «Guita cavat l'epidem», y así le sucedió á don Pedro. Pudo mas en su ánimo la brecha abierta en sus intereses por los constantes dispendios del hijo, que los consejos del maestro y del cura y los informes de los catedráticos. Pensó que aquello no podía durar mucho sin detrimento de su fortuna, pues si le carrera de métrico que pensaba dar á Carlos duraba proporcionalmente tanto el bachillerato, habría para muchos años estudiante y en gloria el caso de tener que vender esas tierras, viñas y bodega. Vino á la capital cogió á su hijo y dijo:
—¿Qué quieres hacer caso del maestro! ¡al campo, el campo á trabajar!
—Te go los huesos dures padre, me iré á la

ocupación, le quedaba tiempo para enterrarse de cuanto ocurría dentro y fuera del pueblo: así es que era la gaceta de la tertulia. A él pedía acudir seguro de que lo que no supiera era que no había pasado. Y ya se sabía: elato suyo constituía una representación viva de la escuela; porque remendaba admirablemente la voz, gestos y actitudes de los personajes; lo que hacía á todos desternillarse de risa.
Y sin que su jovialidad y donaire hubieran disminuido, notábase que se contraía a lo que le pasaba, huyendo de saurmuraciones y burrias á que antes era algo más inclinado.
Nada de bromas en materia religiosa; ni de pulles mortificantes. Entretenía á todos con sus exagerraciones y buen humor, pero sin ridiculizar á nadie; sino en un caso á sí propio; así es que D. Cristóbal le recibía con más gusto.
Marieta le agradecía tambien sus atenciones; y se abstenia de manifestar un desee, pues por lejos que estuviera de su ánimo verlo realizado, no sabía como Adolfo se las componía para que enseguida quedara satisfecho.
Se hablabá un día de codornices;
—No hay una; ni para un remedio, dije el cura.
—¿Qué lástima! se le escapó decir á la joven. Tanto como me gustan.

América contestó Carlos que era ya un mozan-gón. Y allí se fué y no he vuelto á saber de sus huesos.
HERMÓGENES.

Los pájaros y la agricultura

A nadie que sepa lo que sucede, en el campo le cabe duda de que los pájaros son defensores de la agricultura. Adquirido este convencimiento por la experiencia, y con objeto de evitar la persecución de las aves insectívoras, se dictó, con fecha 25 de Noviembre de 1886, una real orden, con el catálogo científico y sinónimo de las aves cuya caza debe prohibirse en todo el tiempo, y de las que sólo puede cazarse desde 1.º de Septiembre hasta fin de Enero.

Como en el cumplimiento de la expresada disposición no había interés particular, aun cuando le tenia y muy grande general, nadie se cuidaba de su observación, y por eso resultó una de tantas realés órdenes, de las que no se hace caso.
Posteriormente, impuesta la necesidad de evitar la total destrucción de los insectívoros, se promulgó, en 1896, la Ley para la protección á los pájaros útiles á la agricultura. Esta ley, como otras muchas de la administración española, queda inculpada, tanto en parte de equívocos a quienes la misma encomienda la vigilancia de su ejecución, como por lo que se refiere al público, que quizá ignora que la caza de los pájaros tiene su penalidad.

La citada ley ordena que en las puertas de los Ayuntamientos se ponga un cartel ó cuadro que diga:
—Los hombres de buen corazón deben proteger la vida de los pájaros y favorecer su propagación.
—Protegiéndoles, los labradores observarán como disminuyen en sus tierras las malas yerbas y los insectos.
—La ley prohíbe la caza de pájaros y señala pena para los infractores.

En las puertas de las escuelas, si la ley se cumpliere, se leerá este otro, porque está mandado que se ponga:
—Niños no privéis de la libertad á los pájaros; no los matéis, y no los destruyáis sus nidos.
—Dios premia á los niños que protegen á los pájaros; destruyan sus nidos y se les quite sus crías.
No sé si alguno de los lectores habrá leído en los puntos indicados los precitados carteles; yo puedo afirmar que no he visto tales cuadros en ninguna parte.

La misma ley previene que, el que destruya los nidos de pájaros; el que transpire tres ó más ejemplares vivos ó muertos; el que anuncie la venta ó la resaca en la vía pública, será castigado con multa de 2 á 10 pesetas, por primera vez, aumentando su importe para las reincidencias, que á la cuarta serán entregadas á los tribunales como reses de dño.
Esta penalidad la pedran imponer, dice la ley, los alcaldes ó los jueces municipales en juicio de faltas. Los inofensivos mayores de 15 años sufrirá un día de prisión, y de los niños serán responsables sus padres ó representantes legales, y los amos de los criados.

El art. 13 dice:
—Los pájaros de que se apodera la autoridad por virtud de lo dispuesto en el artículo 6.º (se refiere al transporte de tres ó más pájaros), no se tarán para ver si están en condiciones de recobrar su libertad.
El público sabe perfectamente que éste no se cumple, por cuanto diariamente y durante casi todo el día, vé por esas calles jaulas llenas de pájaros, que se ofrecen en venta, sin que las autoridades ni sus agentes vayan porque unas y otras de conocen la ley—les digan una palabra.
En la época actual se persiguen como nunca los nidos y crías por niños y adultos, con objeto de destruir los primeros y apoderarse de los segundos, sin que nadie se tome la molestia de averiguar si una los mismos guardas jurados, contra cuyas denuncias no se admite prueba en contrario.

El dño que con la destrucción de los nidos y caza de pájaros se hace a la agricultura no puede cuarse, y por eso me permite llamar

la atención de las autoridades, sus agentes y guardas jurados, recordándoles que hay una ley cuyo incumplimiento causa no pequeños daños a los agricultores.

En el Ayuntamiento

SESION DEL 5 DE JUNIO DE 1901
Presidencia del alcalde D. Javier Arvizu
Comenzó la sesión a las 17 horas.
Acta de la sesión anterior: aprobada.

Informe

De los señores Síndicos
Proponiendo la resolución que puede adoptarse de conformidad con el dictamen del señor Asesor en la instancia de Juan Armendariz, marqués que solicita la fuera socorrido con arreglo a la Ley de accidentes del trabajo.

Asuntos pendientes

De la comisión de Hacienda
Informe en la instancia de doña María Jesús Ayer, que en el Regimiento de pensiones y jubilaciones no hay medio hábil para conceder a dicha señora la pensión que solicita, por lo que procede sea desestimada su petición, pasando el expediente a la Comisión de Beneficencia para los efectos oportunos.

De la comisión de Fomento
Informe relativo al proyecto de reforma del Reglamento de la Sociedad «Conduccion de Aguas de Arteta».

De la comisión de Fomento
Informe relativo al proyecto de reforma del Reglamento de la Sociedad «Conduccion de Aguas de Arteta».

De la comisión de Fomento
Informe relativo al proyecto de reforma del Reglamento de la Sociedad «Conduccion de Aguas de Arteta».

De la comisión de Fomento
Informe relativo al proyecto de reforma del Reglamento de la Sociedad «Conduccion de Aguas de Arteta».

De la comisión de Fomento
Informe relativo al proyecto de reforma del Reglamento de la Sociedad «Conduccion de Aguas de Arteta».

De la comisión de Fomento
Informe relativo al proyecto de reforma del Reglamento de la Sociedad «Conduccion de Aguas de Arteta».

De la comisión de Fomento
Informe relativo al proyecto de reforma del Reglamento de la Sociedad «Conduccion de Aguas de Arteta».

Navarra, al e'cuente erador sagrado D. Luis Gehl, párroco de Cige.

Se han celebrado las fiestas de Santa Polina, en M.ñeru, con gran animacion, acudiendo buen número de forasteros.

Con fecha de anteayer nos escribe nuestro corresponsal en Fusthna: «Son las once de la noche, y a las diez y media ha descargado en ésta una tempestad de pedrisco de unos 15 minutos de duracion y agua a continuacion hasta esta hora.»

El cartel para las corridas de toros que se celebrarán en Vitoria durante las próximas fiestas de la Virgen de la Blanca está ya ultimado:

Habrán tres corridas con Cenejito, Bombita chico y Lagartijo chico, y ganado de Villemarta, Aleas y Jorge Diaz.

Ha reaparecido el periódico bimensual La Voz de Tudela, que interrumpió sus tareas hace dos años.

Ayer a las cuatro y media de la madrugada falleció en esta ciudad despues de recibir los Santos Sacramentos, doña Ventura Reparez, esposa de nuestro amigo don Serafin Senosiain, empleado en la casa de comercio de la señora Viuda de Irujo.

Ayer a las seis de la tarde fué conducido el cadaver de dicha señora al cementerio acompañado de numerosos amigos.

De la Alcaldías
Han sido denunciados, dos veces de Sr. Güesca, a quienes se decomisó dos perdices; un muchacho que rompió los cristales de una farola de la plaza del Castillo; un muchacho por subirse a los arboles del paseo de Valencia; una mujer que refrescaba a los transeuntes regando los fustes; un sugeto, cuya caballería estaba abandonada en un campo, y Al Depósito municipal fué conducido un hombre que carecía de domicilio en esta capital, y que estaba en la vía pública, en completo estado de embriaguez.

En las oposiciones celebradas en el Burgo de Osmo, para proveer la plaza vacante de la Colegiata de Sorle, ha merecido ser propuesto el primero en orden, el Dr. D. Medesto Najera, Canónigo Magistral de Tudela.

Ha sido nombrado verificador de contadores eléctricos nuestro amigo el ilustrado capitán de Artillería don Ignacio Mezeres.

Los exámenes de las escuelas municipales de niños y niñas de esta ciudad tendrán principio el día 14 del corriente mes.

Ayer ingresaron en el Hospital provincial una mujer y 3 hombres. Salieron dos y tres respectivamente.

En tan benéfico establecimiento habla ayer 231 enfermos.

En la plaza del mercado se vendió ayer el pescado de mar a los siguientes precios:

Chilprones a 6 pesetas kilógramo; merluza abierta a 1'50 y cerrada a 2; sardina a 1.

Come víspera de fiesta, se vieron muchos corderos, pare se hicieron pocas transacciones por el elevado de los precios.

La rondalla pamplonesa «El Bebé azul», se ha reorganizado tomando el nombre de La Alegria Pamplonesa. Dicha rondalla está ensayando varias obras para obsequiar a autoridades y personas salientes de la población en las fiestas de San Fermín.

Dicen de San Sebastian: «Varias traineras de las que ayer mañana se hicieron a la mar para dedicarse a la pesca de las sardinas, regresaron por la tarde a puerto con abundante cantidad de tan sabroso pescado.»

Ayer se expidieron en el Gobierno civil de esta provincia las siguientes licencias:

De uso de armas.—Para don Antonio Adax, de Estella y don Pedro Barrios de Morentin.

De pesca.—Para don Francisco Ruiz, de Sesma; don Valentín Uguz de Larraona; don Francisco Carrion de Sumbilla; don Santiago Valcarlos, de Santesteban y don Victoriano Echeverría de idem.

En atento B. L. M. se ha servido participarnos el alcalde de esta capital que, estimando muy acertada la indicacion que ayer hicimos, referente a la instalacion de fuentes, están redactandose las comunicaciones que se dirigirán al Excmo. Sr. General G. Bernard Miller y al Consejo de Administracion de la sociedad «Conduccion de Aguas de Arteta», para que permitan y convengan en colocar

dos fuentes en la parte exterior de San Nicolás y Tacanara.

Nos dicen también el Sr. Arvizu que respecto a los asientos para los músicos, en el kiosco de la plaza de la Constitución, la comisión de Fomento estudiará, por encargo suyo, si puede realizarse lo que se indica por EL ECO.

Damos muchas gracias al señor Alcaide por la atención que presta a nuestras indicaciones en favor del vecindario.

En carta que por falta de espacio no insertamos íntegra, nos dice un vecino de Bergata que por varias vicisitudes, que menciono, la escuela de niños de aquella localidad apenas ha estado abierta 40 días en los diez últimos meses; de modo que los niños se hallan constantemente haciendo y aprendiendo lo que menos conviene a ellos y al vecindario.

Por este motivo se ha visto con sentimiento allí que entre las escuelas que, días pasados, dijimos van a ser provistas interinamente, no aparece la de Bergata. Y añade la carta: «Al M. I. Sr. Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública se ha evadido solicitado por esta Junta local rogándole el embarramamiento de maestro pere, por lo visto, de aquí nada se acuerda.»

El ministro de Estado ha recibido una carta del cónsul de España en Lisboa, informándole haber llegado a dicha capital precedente del Pará, el vapor italiano Rio Amazonas, trayendo emigrantes españoles, casi todos enfermos, y todos en estado de mayer miseria.

El cónsul expresa la conveniencia de que se pongan trabas a la emigración para que muchos infelices no se dejen engañar con promesas ilusorias.

Vista la consulta elevada al ministerio de Instrucción pública por el director de la Escuela de Comercio de Zúrgoza, referente a la edad que debe exigirse a los alumnos que hayan sido aprobados en el exámen correspondiente, para ingresar en los establecimientos de la clase mencionada, con anterioridad al real decreto de 12 de Abril último, la superioridad ha acordado que lo que se preceptúa en recientes disposiciones, no es aplicable a los que se encuentran en dicha disposición, debiendo, por tanto, considerárselos exceptuados de la condicion referente a la edad que se de termina.

Ha llegado a esta ciudad el muy R. P. Victor de la Cruz, e'cto hace pocos días prior de la comunidad de Carmelitas Descalzas de Pamplona.

El R. P. Constancio, tan conocido en Navarra, sobre todo en Pamplona, saldrá dentro de algunos días de esta capital a Santander para ejercer en el capital merit hasta el fin de la temporada en la residencia que allí tienen los PP. Carmelitas.

En Tudela, al conducir un carro de mano cargado con maderas procedentes de una obra en la calle de Hortelanos, tuvo la desgracia de ser cogido entre la lenza y la paraca de una casa el obrero Pedro Arzedo.

En el mismo lugar del suceso lo fué admitido la Extrema Unión por el presbítero don Antonio Solé, y trasladado al Hospital, falleció a los pocos momentos.

Dice «El Herald de Aragón»: «Persona que tiene sobradas motivos para estar bien informada, nos ha asegurado que, a pesar de lo que se ha dicho, «vendrá a Zúrgoza la familia real cuando se verifique la inauguración del ferrocarril de Calatayud Teruel-Saragosa.»

Es tal la abundancia de anuncios que tenemos para la tercera plana, que nos vemos precisados a pasar algunos a la sección de la cuarta plana titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan: «Labradores!! Prensa para paja, Cochelandó, Fermín Lecumberri, Banco Vitalicio, Liquidación de calzados, Venta de dos censos, Gran liquidación de calzados, Fuegos artificiales, Se desea una joven, Boca, garganta voz, Carreteros pectorales, Baños nuevos de Fitero.»

En las elecciones para la renovación de la Junta de Gobierno del Colegio de Farmacéuticos que terminaron ayer, han tomado parte 41 farmacéuticos y han resultado electos los señores siguientes:

Presidente don J. Cirio Berarguán y Castellón, de Sesma, 40 votos; vocal 1.º don Abundio Icazarri y Arguel, de Pamplona, 58 votos; vocal 2.º don Fernando Palacios Pelletier, de Fitero, 25 votos; vocal 3.º don Félix Apellanza y Martín, de Cirauqui, 41 votos; contendor don Celedonio Oficialdegui y Mendivil, de Villava, 20 votos; Tesorero don Felipe Urrita y Lacunza, de Pamplona, 28 votos; y secretario don Javier Valencia y Ezpeleta, de Pamplona, 58 votos.

Reto.—Pedro Echeverría, natural de Anorbe, residente en Pamplona, desafía a cualquier esquilador que saiga de Navarra a esquilarse seis mulas de carro, antes y mejor; habita en la calle Compañía número 9 piso 1.º

Nuestro corresponsal en Lecumberri nos participa que la rifa entre dos mendigos, de la cual dimos noticia con informes oficiales, no ocurrió en aquel pueblo, sine en Aldaz.

Añade que el herido falleció y que no hay noticia de que el agresor haya sido detenido.

La junta central de derechos pasivos del magisterio de primera enseñanza ha remitido a la provincia de Navarra un cheque

importante 821 pesetas, para que realice los siguientes pagos:

A don Martín Jimenez, maestro jubilado de Morentin, 229 16 pesetas; a doña Juliana Apeztegui, jubilada de Cirauqui, 110; a doña Estafania Martínez, viuda del maestro jubilado de Goler, don Natalio Aramburu, 31'84, y a don Félix Villar, maestro jubilado de Tudela, 450

A las diez y media saldrá hoy de la catedral la solemne y magnífica procesion del Corpus, la cual, si el tiempo no le impide, recorrerá el trayecto de costumbre.

Las tropas de la guarnicion cubrirán, como siempre, la carrera.

Se nos ruega supliquemos al público que al paso de la procesion de hoy no se arrojen flores ni hojas de rosas mojadas sobre el palle que cubria la Custodia, pues se mancha y estropea extraordinariamente interrumpiendo a la vez la ordenada marcha de la procesion.

Las personas que deseen tributar ese obsequio al Santísimo, pueden hacerlo arrojando las flores antes de llegar el palle y así pasará la Custodia sobre flores, que de otro modo quedarían sobre el palle.

No dudamos que el público atenderá este ruego.

Los calores de los días pasados han tenido término con una tempestad que comenzó a desarrollarse ayer al mediodía con aspecto imponente; pero todo se redujo en Pamplona a un rato de fuerte viento, que rompió algunas persianas é hizo caer tejados a la calle.

La comision mixta de reclutamiento celebrará sesión mañana, para resolver algunas incidencias que quedaron pendientes al examinar los expedientes de exencion de quintas de varios municipios.

Anteojos roca precisión.—Unico que conservan y mejoran la vista, aprobados por los más afamados oculistas; los vende el acreditado óptico, Mr. J. Dubosc, 19 y 21, Madrid. Sucursales: M. gda' ens, 16 (Oviedo), y paseo de Valencia, 24 (Pamplona).

Como garantía, de sus cristales a prueba, y no siendo satisfactorias a la vista, devuelve el dinero. Se envían por correo, certificado, a todas las provincias de España. Para más detalles, pidase el catálogo, que da explicaciones para el tratamiento de la vista; se da y envía gratis a todo el que remita su tarjeta con señas.

Estas Casas son las que tienen más novedades y las que venden más barato los artículos de bisutería óptica. Depósito de los gemelos Flemming, por mayor y menor.

J. Dubosc, óptico.—Arenal, 19 y 21, Madrid paseo de Valencia núm. 24. d, m y j.—29

Sabemos que a nuestro amigo don Juan Olaz, representante comisionista del comercio de la comarca de la representación de Bujías (marca del Toro), don Enrique Garcia, residente actualmente en Bilbao representante general en la region de la acreditada casa de Recameras hermanos.

También le han concedido la representación de carbones minerales de la Robla a precios sumamente baratos. 5-3

Con una cucharada de Tropon añadida cada vez a la comida ó a la bebida, se mantiene el cuerpo en perfecto estado de salud y alimenta considerablemente sus fuerzas.

Todas las personas pobres de sangre y demacradas, y sobre todo las jóvenes, que por cualquier accidente se trastorna su parle de, consigan restablecer rápidamente con el Vino Hemoglobina Espinar, pues está probado que la hemoglobina da fuerza y color a los globulos sanguíneos que son los que dan a la vez el color sonrosado a las carnes.

Pídase en todas las farmacias y droguerías.

LA LIMPIA y esencial aplicación de Callicide Escrivá, que se vende a 6 reales frasco para la curación de los callos, le hacen objeto de la preferencia de todas las señoras y caballeros Su autor el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), es cada día más felicitado por el sorprendente éxito que se obtiene.

Véase en cuarta plana LA NAVARRA AGRICOLA

Vendedores para EL ECO: Hacen falta para este periódico. Dirigirse al censorje.

SECCION AMENA

Notas cómicas: Un empleado público habla de su triste situación económica a un amigo, y le dice: —Francamente, no se me paga en razón de mis méritos.

—Pero, desdichado, ¿no ves que, si así fuera, te morirías de hambre?

—Desdichado, ¿no ves que, si así fuera, te morirías de hambre?

—Desdichado, ¿no ves que, si así fuera, te morirías de hambre?

Entre maestro y discípulo: El maestro.—Vamos a ver, hijo mío; ¿si tú quieres diez narajas de un huerto, y cuando las estás quitando viene un guarda, y con el maldito se cenan si o no tres días, qué es lo que te quedará?

El chico.—¡Piernas para correr!

Charada: Si oprimes la prima dos, queda en la mano una mancha. ¡Y qué exigencias imponen la prima tres a las damas! Fácil es saber el todo que se encierra en la charada, pues tienes que entrar en él, cuando te marchas a casa.

Resolución a la anterior: O RU-JO.

Chiste ilustrado:



R. fluxion —No hay como las ideas negras para pasar las noches en blanco.

ESTAFETA LOCAL

COTIZACION DE AYER

Table with columns: Valores de Navarra, Precios, and various market items like Duda provincial al 5%, Acciones del Baxtan, etc.

CARCEL DE PAMPLONA

Table with columns: Existencia en el día de ayer, De causa pendiente, Arresto mayor, En expectación de marcha, Total.

EL TIEMPO

Table with columns: Temperatura máxima de anteayer, Id. mínima de ayer, Altura barométrica a las 9 de ayer en milímetros, Espacios recorridos por el viento en dichas 24 horas en kilómetros.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS.—Vacas 0 hembras 0 DEFUNCIONES.—Tomás Isturiz, de 8 años de Pamplona. Blanca Garayoz, de 2 años, d. idem. Cristino Labiano, de 11 meses, de 11. Ventura Reparez, de 31 años, de Fuente la Reina.

EN EL MATADERO

Reses especificadas: vacas 71 terneras 12, corderos 141, ovejas 361, corderos 31.

MUSICA EN EL PASEO

Programa de las piezas que ejecutará hoy en el paseo la banda de cantantes: «Los Guardias» paso-doble—E. R. «A orillas del Tago» valse. «Duo de tiple y tenor de la ópera «Marta—Gloria».

EN EL ALMUDÍ

Reses matadas que rigieron ayer: Toros 28,00 vacas 18,00, cabras 15,00, cerdos 19,75, maiz 17,50, Vendidos 91 robos en trigo y cereales.

Boletín religioso

SANTONA

DÍA 6. JUEVES.—La fiesta del Santísimo Corpus Cristi. Esta es la gran solemnidad de la Iglesia católica; la fiesta consagrada a tributar pública y solemne adoración al Salvador del mundo, que después de haber muerto por nosotros, se ha dignado, por un efecto de su amor inefable, quedarse en nuestros Tabernáculos bajo las especies sacramentales, hasta el fin de los siglos. Esta solemne manifestación de amor y gratitud va acompañada de toda la pompa y esplendor del culto cristiano: el antiguo Sacramento es llevado en triunfo por las calles alfombradas de flores, y entre las nubes del incienso que se elevan al cielo con los segrados cantos, recibe las adoraciones de los fieles; prostrados en un humilde acatamiento ante la Hostia consagrada. ¡Oh Misterio de amor! ¡Oh Sacramento adorable! Que es este día glorioso de las victorias y de tus triunfos no tengamos otro pensamiento que amarte y glorificar a ti; Dios y salvador nuestro, vida y alimento de nuestras almas.

También se conmemoran hoy Santos Artemio, Candide, Paulina, Amancio y Alejandro mártires; San Juan y Claudio obispos.

No es varón fuerte el que cae de ánimo en las cosas arduas y difíciles.

DÍA 7. VIERNES.—San Norberto obispo y fundador. Sirvió San Norberto según tiempo al Emperador Enrique, desde de pascua heleno de una vida incógnita y dispersa; pero le bendijo Dios a conocer lo precioso de las glorias del mundo, hizo el estado eclesiástico, decidió a no servir a otro señor que a Jesucristo. Distribuyó su rico patrimonio entre los pobres y se retiró a un desierto. Premonstrato, donde se le unieron algunos discípulos; con los cuales dio principio a la Orden Premonstratense, bajo la Regla de San Agustín. Murió lleno de méritos, 1154.

También se conmemoran en este día Santos Pablo, Pedro y Sabina mártires; San Roberto confesor.

Como nada se crió sino por el Verbo, así nada se redimió sino por el mismo Verbo encarnado en las purísimas entrañas de María Madre y Virgen.

CULTOS

Oficio del Santísimo Cuerpo de Cristo en el día de primera clase y color blanco.

En la Catedral.—A las ocho horas menores y más; a las diez procesion solemne. A las diez y seis vísperas, completas, rosario, maitines, laudes y reserva. A las siete y media rosario de los Esclaves. En San Saturnino y San Nicolás.—A las nueve se expedirá el Santísimo, misa parroquial.

GACETILLAS

Del vecindario.—Sr. Director: Se dice que por algunos panaderos se vende como del día pan del anterior, para lo que afirman, que se recienta en el horno y el comprador, al notar el calor, supone que el pan es fresco. No sé si la noticia será exacta; pero, por si acaso, lo doy para aviso de los consumidores.

Y a propósito del pan, cuando va a bajar su precio?

Pregunte esto porque me dicen que en todas partes ha descendido la cotizacion del trigo.—Un pamplonés.

Nos dicen que sería conveniente se instalase en la Tacconera un grifo provisional con una jarrita de metal, para que los muchos niños que acuden a aquel ameno sitio, puedan satisfacer la sed, evitando así el peligro que existe de que veyan al plen de la fuente del centro de las Jardines.

Ha sido encomendado el sermón panegirico de San Fermín, que se pronuncia en la catedral de la fiesta del Santo Patrono de

WILLOWMORE.--700 boers, al mando de Sehoppers, atacaron ayer esta plaza, amanecer. Los cañones de los boers hicieron gran daño a los edificios particulares. El combate duro nueve horas, siendo finalmente rechazados los boers por las fuerzas de la defensa local.

En la población hubo muchos heridos.

CAPETOWN.--Ayer, 250 boers, atacaron cerca de Bushmanshoek a un centenar de hombres de la guardia regional de Molteno, quienes los obligaron a replegarse.

Los boers se hallan en continua actividad en los distritos de Sterkstoom, de Stormberg, de Molteno y de Dordrecht.

Sir Walter Hely Hutchinson, gobernador del Cabo, ha partido de Capetown con su esposa y su hijo para la provincia occidental. Regresará el próximo sábado. Ha sido cordialmente acogido en Stellenbosch por los notables tanto holandeses como ingleses.

Desde el principio de la invasión de la peste hasta hoy, han ocurrido 684 casos, de los cuales 318 han resultado mortales. Siguen presentándose nuevas invasiones.

EL CABO.--En vista del clamoreo contra la inexactitud de los despachos, ha sido fijada la siguiente vergonzosa disculpa de lord Kitchener, en la que no se niega aquella batalla, ni su derrota calada.

Dice la nota:

"Todos los informes concernientes a los recientes choques con el enemigo, han sido desde luego comunicados al público."

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS

Saturdino.--Sr. Coadjutor, Mayor 22, 3.
Juan Bautista.--Sr. Coadjutor, Navarra 22, 3.
Nicolás.--Casa Parroquial.
Lorenzo.--Sr. Coadjutor, Mayor, 91, 3.
Agustín.--Sr. Coadjutor, San Agustín.

SERVICIO RÁPIDO

El Eco de Navarra

Extranjero

(Servicio especial)

«L' Aiglon»

LONDRES.--Sarah Bernhardt y aquel que han representado «L' Aiglon», en Her Majesty's Theater. Todos los ministros, la nobleza y lo más importante de Londres acudieron al espectáculo. El entusiasmo indescriptible, los aplausos ensordecidos. Hasta las camas aplaudían. La ovación fué grande y sublime. Los aplausos enardecidos unánimes a Sarah Bernhardt y a Coquelin.

El metropolitano

PARIS.--El ferrocarril metropolitano de París, el que discurre por el subsuelo, ha transportado desde el 1.º de Julio del año pasado, día de su inauguración, hasta el 1.º de Junio de este año, 2.510.935 pasajeros, que corresponden a un promedio de 4.056.770 por mes y de 135.225 por día. Ha transportado el metropolitano tanta gente como habitantes hay en toda Francia.

De China

PEKIN.--Las tropas aliadas han dado una importante demostración de fuerza al general en jefe conde de Waldersee, con motivo de su parada.

Las cañones han disparado salvajes y las músicas han tocado aires nacionales.

Queda aquí el sobrino y ayuda de campo del general Waldersee, quien acompañará a Berlín al príncipe heredero, hermano del emperador, que se manifiesta el sentimiento de la corte por el asesinato del barón de Ketteler.

Forman parte de los bagajes de los generales Carruzes chinos, tablas, sillas y otros muebles y cach vaches que se envían a Berlín.

El gobernador de la provincia de Anhui ha recibido notificación de que se le atribuyen tres millones de francos al pago de la indemnización.

Guerra anglo-boer

PRETORIA.--Por diferentes comunicaciones se reciben detalles retrospectivos que confirman la gran batalla y la muerte de los ingleses con pérdida de diez cañones y de 160 prisioneros.

La batalla que duró dos días y fué promovida por las fuerzas boers de Baer y Breitenbach el 2 de Mayo último en territorio de Swartdraggen, cerca de Kalkenvel, acerca de cuya victoria lord Kitchener estuvo llamado.

El tiempo dió conocimiento al general de que en aquella misma batalla los boers se apoderaron de 200 cañones de marina que había en la estación de Ptoersburg, en Pretoria.

Noticias diversas

En Béjar ha descargado esta mañana una furiosa tempestad. La lluvia torrencial y el granizo, que ha caído en abundancia, han causado destrozos en los campos.

En Las Palmas se han declarado en huelga los trabajadores de las huertas adaptando una actitud que infunde temores para lo cual las autoridades adoptan precauciones.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

	Día 4	Día 5
Deuda perpetua 4 por 100 int.	72.90	72.75
Idem id. id. fin de mes.	75.05	72.90
Idem id. id. 4 por 100 ext.	79.85	79.75
Idem amortizable al 4 por 100.	100.00	81.75
Obligaciones de Aduanas.	105.00	105.00
Billetes de Cuba (1886)	86.90	00.00
Cubos nuevas.	72.40	72.40
Deuda amortizable al 5 por 100.	92.75	92.95
Obligaciones de Filipinas.	00.00	91.75
Acciones del Banco de España.	495.50	494.00
Id. de la Tabacalera.	40.80	40.50
Cambios con París.	37.75	37.85
Id. id. Londres.	00.00	34.65

Buenos Aires, día 4.--Cre. 234.00.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 5 (23 horas).

Consejo de ministros

Se ha celebrado en la Presidencia, durante dos horas, y de lo tratado en él no se ha facilitado nota oficiosa. Así es que solo se sabe lo siguiente, que han tenido a bien revelar los ministros.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 5 (18 horas).

Pago á repatriados

Por virtud de gestiones del ministro de la Guerra el de Hacienda ha confirmado en destinar seis millones de pesetas al pago de alcances de los repatriados de Ultramar.

En su consecuencia serán satisfechos inmediatamente los alcances que fueron legados en Febrero, Marzo y Abril de este año.

Está acordado, además, destinar en breve plazo fondos al pago de los ajustes que se vayan liquidando.

Rumores de huelga

Se nota en Madrid cierta agitación entre los empleados del ramo de consumos y con tal motivo ha corrido el rumor de que no tardarán en declararse en huelga. Nada sin embargo puede asegurarse todavía, porque han comenzado a realizarse algunas gestiones para evitarla.

Firma de Guerra

El ministro de la Guerra ha llevado a la real firma los siguientes nombramientos de generales:

Gobernador militar de Alicante al señor Molina, que es vocal de la Junta Central.

Para este cargo al señor Espinosa de los Monteros, que es ayudante del Rey; y para esta vacante al señor Escario.

También ha sido firmado el nombramiento de gobernador militar de Burgos en favor del general Gomez Solano, y otro decreto por el cual se suprime la Junta de defensa del Reino, disponiendo que los asuntos en que ésta entienda, estén en lo sucesivo a cargo de la Consultiva.

De reformas sociales

Bajo la presidencia del Sr. Moret ha celebrado hoy sesión la comisión de reformas sociales, ocupándose en primer lugar en estudiar los proyectos de los tribunales industriales.

Después ha examinado una consulta del Sr. Moret acerca de las consecuencias jurídicas de las huelgas y sobre la necesidad de una ley semejante á lo que se promulgó en Inglaterra en el año 1875, para regularizar las relaciones entre los patronos y los obreros.

De Cataluña

En Barcelona se ha celebrado hoy función religiosa por el alma del caudillo carlista José Torrores que murió en la noche del 23 de Octubre último al atacar el cuartel de la guardia civil de aquella población.

En Barcelona hay grande expectación con motivo del estreno de «Electra», anunciado para esta noche en el teatro «Eldorado».

En vista del estado de los ánimos la empresa de dicho teatro ha pedido al gobernador que envíe fuerza para evitar alteraciones del orden público.

Timadores

En Cartagena han sido detenidos dos sujetos recién llegados de Murcia, que desde luego han infundido sospechas, y después se ha sabido, que tenían malos antecedentes.

Se les han recogido varios aparatos con los cuales se dedicaban a realizar timos por el procedimiento de la guitarra.

Nombramientos

Han sido firmados por la Reina el nombramiento del Sr. Martínez del

Política

El señor Sagasta ha citado á los

ministros para celebrar consejo esta tarde, y al efecto ahora se están reuniendo en la Presidencia.

Esta mañana ha llegado á Madrid el señor Paraiso é inmediatamente ha convocado al directorio de la Unión Nacional, para tratar de la próxima campaña parlamentaria y de otros asuntos relacionados con los fines del partido.

Noticias diversas

En Béjar ha descargado esta mañana una furiosa tempestad. La lluvia torrencial y el granizo, que ha caído en abundancia, han causado destrozos en los campos.

En Las Palmas se han declarado en huelga los trabajadores de las huertas adaptando una actitud que infunde temores para lo cual las autoridades adoptan precauciones.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

	Día 4	Día 5
Deuda perpetua 4 por 100 int.	72.90	72.75
Idem id. id. fin de mes.	75.05	72.90
Idem id. id. 4 por 100 ext.	79.85	79.75
Idem amortizable al 4 por 100.	100.00	81.75
Obligaciones de Aduanas.	105.00	105.00
Billetes de Cuba (1886)	86.90	00.00
Cubos nuevas.	72.40	72.40
Deuda amortizable al 5 por 100.	92.75	92.95
Obligaciones de Filipinas.	00.00	91.75
Acciones del Banco de España.	495.50	494.00
Id. de la Tabacalera.	40.80	40.50
Cambios con París.	37.75	37.85
Id. id. Londres.	00.00	34.65

Buenos Aires, día 4.--Cre. 234.00.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 5 (23 horas).

Consejo de ministros

Se ha celebrado en la Presidencia, durante dos horas, y de lo tratado en él no se ha facilitado nota oficiosa. Así es que solo se sabe lo siguiente, que han tenido a bien revelar los ministros.

PRIMEROS INFORMES

Al salir, se han limitado todos á manifestar que se han limitado á cambiar impresiones, entre otros motivos, por haber salido el general Weyler para Córdoba; que han hablado sobre los asuntos de actualidad, dejándolos pendientes de resolución hasta el consejo que se celebrará el viernes, y que mañana, con motivo de la festividad del día no se celebrará en Palacio el consejo que semanalmente preside la Reina.

Más tarde nos han suministrado los ministros estas otras noticias:

LO DE CORUÑA

El ministro de la Gobernación ha dado cuenta de telegramas en que el general Lachambre expone la situación de la Coruña; y en vista de esos informes se ha acordado que continúe el estado de guerra en aquella ciudad, hasta que se hallen completamente pacificados los ánimos.

EL MENSAJE

El señor Moret le ha pedido al señor Sagasta, y éste le ha dado, orientación fija y puntos concretos para la redacción del discurso de la Corona á las Cortes en el acto de la apertura.

Dicho ministro ha quedado encargado de preparar el proyecto de Mensaje, y lo presentará en el Consejo de ministros, que se ha de celebrar el viernes.

CARGOS PARLAMENTARIOS

Se ha hablado después sobre las candidaturas para las Mesas de las Cámaras y para las comisiones parlamentarias, quedando también aplazada la designación hasta el próximo Consejo.

INGENIEROS CIVILES

El señor Villanueva ha expuesto la necesidad de reformar las disposiciones vigentes sobre jubilación de los ingenieros civiles, determinando para todos ellos las mismas condiciones que para los demás funcionarios del Estado.

Ahora se halla establecida la jubilación para unos á los 25 años de servicio y para otros á los 67 de edad; y quiere el citado ministro que cesaparezca esa desigualdad, que produce injusticias y provoca disgustos.

Los unionistas

El directorio de la Unión Nacional se ha reunido en casa del señor Maltrana, y después de deliberar sobre la vida futura de dicha agrupación, han hablado sobre la conducta que ha de seguirse en el caso de que se acuerde que los representantes electos acudan á las Cortes, y en el de que se opte por la abstención.

Los concurrentes han convenido en volver á reunirse cuando vengan los individuos del directorio que se hallan ausentes.

En el banquete de mañana el señor Paraiso no hará manifestaciones con cretas sobre asuntos del momento, porque el acto tendrá el carácter de preparatorio. Las declaraciones que, según las circunstancias, convengan, las hará más adelante.

Nombramientos

Han sido firmados por la Reina el nombramiento del Sr. Martínez del

Política

El señor Sagasta ha citado á los

Del Sud de Africa

Del Transvaal telegrafian que hace alí bastante frío.

Los boers han emprendido operaciones ofensivas, que hasta ahora se ven coronadas por el éxito.

Lance pendiente

Hay bastante expectación en los círculos políticos respecto de la solución de la cuestión personal entre don Cristino Martos y el señor Armiani, ex-gobernador de Málaga.

Algunos suponen que ya se habrá verificado el duelo; pero, según otros suponen, no es así, sino que los señores Sagasta y Moret practican gestiones para evitarlo.

Los padrinos de uno y otro han debido reunirse esta noche, y todavía no se conoce el resultado.

De Navarra

Según dice el «Heraldo», el exdiputado á Cortes por Navarra señor Garrayre ha recibido de Pamplona telegramas de adhesión con motivo de un banquete que han celebrado el gobernador y varios distinguidos liberales de esa provincia.

Y añade el «Heraldo», que esos telegramas demuestran las simpatías que el señor Garrayre tiene en esa capital.

De la Coruña

Todavía se teme en la Coruña que se reproduzcan las huelgas.

En el Centro de tipógrafos, único que no ha sido cerrado, se han reunido hoy los presidentes de todas las sociedades obreras, con autorización del capitán general de la región. Han tratado de la situación en que se hallan los huelguistas de consumos y los operarios de fábricas de tejidos.

También han deliberado sobre la conducta futura, teniendo en cuenta que las autoridades no tolerarán las perturbaciones, y han adoptado acuerdos secretos. Parece que han prevalecido los temperamentos de prudencia.

Noticias

Los duques de Caabria han marchado á Sardinero, donde dará á luz la duquesa.

El concurso hípico ha continuado con animación, asistiendo la real familia.

Galdós está escribiendo una obra de las mismas tendencias que «Electra».

El «Correo Español», dice que las últimas elecciones han sido las más famosas que se han realizado con el sufragio universal.

Ultima hora

Para el Congreso

Madrid 5 (23 h. 50 m)

Se dice, al parecer con fundamento, que para la primera secretaría del Congreso está indicado el duque de Vivona, para la segunda el señor Tenorio y para la tercera el señor Martín Vilegas.

De los demás cargos parlamentarios se tratará en el Consejo de ministros, que se verificará el viernes.

Las mayorías

Madrid 6 (1 h. 20 m.)

La reunión de las mayorías parlamentarias no se verificará el domingo sino el lunes á la tarde, y será en el salón de sesiones del Congreso.

Los noticios

Madrid 6 (2 h.)

Se ha confirmado la noticia de que la princesa de Asturias ha entrado en el tercer mes de embarazo.

En Agosto publicarse en la «Gaceta», el Mensaje y hablará de la reforma del Concordato para mejorar el clero parroquial y también servirá para beneficiar el tesoro.

MENCHETA.

Siglo XX.--Colmado

Jamón en dulce, Jamón de Strasburgo, Cabezal de jabón, Lengua con bistaches, Lengua á la escarlate, Mortadella de Burgo, Sachichones y Conservas de todos e asos.

Cocktails, Cervezas Kutz, de la T y Pale Ale, Ginebras, Jarabes, Sodas, Aperitivos, etc.

15--CIUDADELA--15.

Grávalos

Aguas sulfurosas de primera, especiales para curar los herpes y todas las demás enfermedades de la piel. En coche sale de la estación de Alfo, á la llegada del tren correo de Madrid, llegando al Establecimiento para la comida del mediodía.

8--6--1

Trespaso

Per no peder a tenderia su dueño se traspasa una tienda en buenas condiciones. Darán razon Carnicerías, núm. 4.

8--1

La novedad del día

Se encuentra en esta ciudad, hospede en la fonda La Parie, el señor Gil del Gil con un gran surtido de fonógrafos de todos modelos y cilindros impresados (grandes y chicos) por los artistas más reputados; fonógrafos Edison Gran concierto Disfrases, Bellinis para todos aparatos, bocinas novedades de madera (de una plaza) y toda clase de accesorios para dichos aparatos.

Se hacen toda clase de composuras.

15--8--8

¡Pim, pam, pum!

Cobetes de precisión, garantizados, tanto en la ascensión como en los tiros, hermosa dotación.

Colecciones de fuegos artificiales. Fuegos para iluminaciones.

Despache: comercio de Justo Gurtari, calle Chapitelá, núm. 5, esquina, Pamplona. 15-7

6.000 cántaros de vino

Hay para su venta 6.000 cántaros de vias finas de mesa de propiedad del exparapitaren don Crisoforo Gambarte, vecino de Belra, se venden á precios arreglados 15-12 p.

Roldán é Hijo

DESPECHO DE LA FOTOGRAFIA

Venta de papel Lumiere por hojas y en carpetas, cubetas de calculelo y porcelana, reveladores mejorados para instantáneas, prensas de varios sistemas, escurridores, linternas para laboratorio, lá. para magnesio, tarjetas postales impresionables mates. Placas paquete de 18 X 24 centímetros 10 pesetas; 13 X 18 5 pesetas; 9 X 12, 3 id.; 6 y 1/2 X 9, 1,75 id. 15-4

Las tres BBB

Gran bazar de calzado, Mayor, 2 y 4 Pamplona.

Elegante surtido para verano, para caballero, señora y niñas á precios muy arreglados. Frente á San Cerni. 8-2

Valtierra

El Ayuntamiento Constitucional de la villa de Valtierra heca saber: que de acuerdo con la Junta de valentina y mayores contribuyentes y previa la consiguiente autorización de la Excelentísima Diputación feral y provincial, ha dispuesto, con el objeto de reunir fondos para atender á los gastos que origina la construcción actual del «dificilo «Escuelas municipales», crear deuda municipal amortizable por valor de 15.000 pesetas en título de á 100, con el interés de 5 por 100 anual, que se abenará en la forma y condiciones que se detallan en el prospecto de emision, que ebra en la Secretaría de este Municipio, del que podrán enterarse en las horas de oficio, los que desean tomar parte en esa emision; advirtiéndose que las instancias de inscripción, cuyo modelo impreso será facilitado, se admitirán en dicha Secretaría hasta las 10 horas del día 29 de Junio próximo, en la que se dará lectura á las solicitudes en presencia del Ayuntamiento y de un Notario público.

Valtierra 30 de Mayo de 1901.--El Alcalde Presidente, Calizto Rodrigo.--Con su acuerdo, Esteban Echeverria, Secretario. 3-2

Piano de mesa y música

Se venden á precios módicos. Estafeta, 29, 1.º 4-2

Los aficionados

á la fotogrffia que deseen buenas cámaras las encontrarán en el despacho de Roldán é Hijo. Cámaras defectivas y de fuente de todos precios, tripodes aficionados, etc. 15-4

Modista

Maria Polo, antigua y acreditada modista de la calle de San Saturnino, núm. 10, necesita una maquilista práctica.

En ella el corte y se encarga de la confección de trajes y vestidos para señoras, señoritas y niñas, á precios económicos. 6-3

Extravío de vaca

El día 5 de los corrientes desapareció de la feria de Lumbler una vaca procedente de Ujue, pelo rojo, alzada regular, con cencerro y collar de palo. La persona que la haya recogido se servirá avisarlo á D. Severino N. varcorona, de G-risoin, valle de Guesalaz, quien pagará los gastos. 2-2

Novedades

Precio fijo

M. Rubiella, sucesor de viuda de J. Campion.

Tiene el gusto de anunciar á su distinguida clientela que acaba de recibir los artículos de gran fantasia preps para regios, procedentes de las casas más importantes de París y Berlin.

Amosne surtido de abntices en todas e cosas, sombrillas, b-stones, bequillas, retacas, pitilleras, carteras, tarjetas, monederos, necesarios de viaje y ma etc.

Gran coleccion de aparatos para luz eléctrica, servicios de mesa en porcelana, loza fin, cristalería completa, cubiertos y objetos de plata de varias marcas.

Toda á precios sumamente económicos. 19--Chapitelá--19. 8-3

Pastor

Se necesita uno en Burlada en casa de Cirilo Erice. 3-3

El Ayuntamiento

Constitucional de esta ciudad de Viana de acurde con la Junta de Abastes de la misma. Hece saber: que el que quiera interesarse en la arrensiion por un iño que dará principio en 24 de Junio del año actual y terminará en 23 del mismo de 1902, de las pieles y vientres de ganado lanar y vacuno que produzca la carniceria de la misma bajo las condiciones que se han de manifestar en esta Secretaría, puede acudir á esta sala consistorial el día 8 de Julio y hora de las 11 de su mañana, en donde se celebrarán los remates separadamente y se admitirá la puja de la 6.ª parte.

Viana 31 de Mayo de 1901.--El Presidente, Valentin Gamí.--P. A. Baltasar Abadía, Secretario. 4-3

Automóvil

de Elizondo á Irún y viceversa.

Desde el lunes 5 de Junio empezará el servicio de automóviles entre Elizondo-Irún saliendo de Elizondo los lunes, miércoles y sábados á las seis de la mañana y de Irún los mismos días á las dos de la tarde. 8-5

Pasteleria «Truña»

Para el día del Corpus. Pastales de fresa y Constantinos. Jamón en dulce con huevos liliados, sachichón, sanatovich y pastillitas de jamón y ternera. Especialidad en yemas y pastres finos. -2

Barbero

En la barbería de Z. Merene (Javier, núm. 9) hace l ita un dependiente que sepa su obligación. 8-3

